

domingo 26 de noviembre de 2023 - 10:53 AM

Nacional

# Exfuncionario de **Ecopetrol** señala a exdirectivos de trabajar con paramilitares y Fuerza Pública en antesala de masacres en Barrancabermeja

"Nosotros transformamos **Ecopetrol** de estructura paramilitar y de la corrupción en estructura empresarial para la transición hacia energías limpias". Con esta afirmación en su cuenta de Twitter, ahora X, el presidente Gustavo Petro se refirió al informe que publicó la revista Cambio.



"Nosotros transformamos **Ecopetrol** de estructura paramilitar y de la corrupción en estructura empresarial para la transición hacia energías limpias".

Con esta afirmación en su cuenta de Twitter, ahora X, el presidente Gustavo Petro se refirió al informe que publicó la revista Cambio en su portal web sobre cómo un exfuncionario de la petrolera estatal salpicó a directivos de la Refinería de Barrancabermeja por sus relaciones con los paramilitares.



Este medio nacional reveló que el exsubjefe de seguridad de **Ecopetrol** José Eduardo González Sánchez, quien quiere ser admitido en la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), señaló a exdirectivos de la compañía petrolera.

Su argumento principal es que estos exfuncionarios de **Ecopetrol** trabajaron activamente con las autodefensas y la Fuerza Pública en la antesala de las masacres de 1998 y 1999 en Barrancabermeja.

**Vanguardia TV**

Video: 'Motoladrones' asaltaron a estudiantes que departían en un parque de Santander

Video | El golazo que le faltaba al repertorio de Cristiano Ronaldo

Video: Sicario en bicicleta asesinó a un hombre

**Vanguardia** Xa PYMES

### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Exfuncionario de **Ecopetrol** señala a exdirectivos de trabajar con paramilitares y Fuerza Pública en antesala de masacres en Barrancabermeja
- 2 Aumenta la morosidad de los colombianos en los créditos de libre inversión y las tarjetas de crédito, ¿qué está pasando?
- 3 Mesura y prudencia son los llamados para el alza del salario mínimo del 2024, ¿subirá solo un dígito en Colombia?
- 4 Durante el tercer trimestre de este año la demanda de nuevos créditos disminuyó en 22 %
- 5 El ministro de Hacienda advierte que el decrecimiento de la economía es "aún reflejo de la pandemia"



Aumenta la morosidad de los colombianos en los créditos de libre inversión y las tarjetas de crédito, ¿qué está pasando?

El informe de la revista Cambio dio cuenta que, en los años noventa, la avanzada violenta de las estructuras paramilitares en Barrancabermeja, en Santander, no solo tuvo como auxiliares a integrantes de la fuerza pública, sino también a funcionarios de [Ecopetrol](#).



Óscar Javier Parra  
@oscar\_parrac · [Seguir](#)



¿Cuál es la responsabilidad de ECOPETROL en las masacres del 98 y el 99 en Barrancabermeja? Este es don Jaime Peña, murió hace dos años por covid sin saber dónde estaba su hijo desaparecido en una de esas matanzas.  
[@estoescambio](#) [cambiocolombia.com/poder/exclusiv...](https://cambiocolombia.com/poder/exclusiv...)



10:12 a. m. · 26 nov. 2023



18



Ver la información más reciente sobre la COVID-19 en X

[Leer más en X](#)

"En distintos niveles, estos habrían sentado el camino para que los paramilitares incursionaran en la zona desde 1996, en la antesala de las masacres que se perpetraron en la región, entre ellas la del 16 de mayo de 1998, en la que fueron asesinadas 7 personas; secuestradas, 25, y otras más, desaparecidas", se lee en la investigación.

Le puede interesar: ["Concejo de Bucaramanga archiva el presupuesto 2024 sin estudiarlo y discutirlo": alcalde Cárdenas](#)

#### Masacres en Barrancabermeja

Las masacres de 1998 y 1999 en Barrancabermeja fueron una serie de asesinatos cometidos por grupos paramilitares contra civiles, en su mayoría jóvenes, en el departamento de Santander.



Max Yuri Gil Ramirez  
@maxgilr · [Seguir](#)



Una denuncia que se ha oído desde hace más de 20 años, ojalá esta vez si se investigue, es muy grave y la impunidad no ha permitido que las investigaciones avancen



[cambiocolombia.com](https://cambiocolombia.com)

Exclusivo: Ecopetrol y los paramilitares: extuncionario salpica a directivo...  
En los años noventa, la avanzada violenta de las estructuras paramilitares en Barrancabermeja, Santander, no solo tuvo como auxiliares a ...

6:28 a. m. · 26 nov. 2023



1



Responder



Copia enlace

[Leer más en X](#)

La primera masacre tuvo lugar el 16 de mayo de 1998, cuando un grupo de paramilitares de las Autodefensas de Santander y el Sur del Cesar (Ausac) asesinaron a 7 personas y secuestraron a 25 más. Los secuestrados fueron asesinados durante las siguientes dos semanas y sus cuerpos fueron desaparecidos.

La segunda masacre ocurrió el 28 de febrero de 1999, cuando un grupo de paramilitares de las Ausac asesinaron a 8 personas y desaparecieron a otras 2. En total, estas masacres dejaron un saldo de 35 víctimas mortales.



Yohir Akerman

@yohirakerman · Seguir



El exsubjefe de seguridad de Ecopetrol José Eduardo González Sánchez, que quiere ser admitido en la JEP, señala a exdirectivos de la compañía de haber trabajado activamente con las autodefensas



cambiocolombia.com

Exclusivo: Ecopetrol y los paramilitares: exfuncionario salpica a directivo...  
En los años noventa, la avanzada violenta de las estructuras paramilitares en Barrancabermeja, Santander, no solo tuvo como auxiliares a ...

5:42 a. m. · 26 nov. 2023



515



Responder



Copia enlace

[Leer 16 respuestas](#)

De acuerdo con el Centro de Memoria Histórica, los paramilitares las acusaban de ser colaboradores de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (Eln). Sin embargo, los testimonios de ex paramilitares y de familiares de las víctimas indican que estas masacres fueron en realidad un acto de terror para controlar a la población civil y para imponer la hegemonía de los paramilitares en la región.

Las masacres de 1998 y 1999 fueron un capítulo más de la violencia paramilitar que azotó a Colombia durante la década de los años 90. Estas masacres fueron un acto de barbarie que dejó un profundo dolor y trauma en la sociedad colombiana.

Los responsables de estas masacres aún no han sido juzgados. Sin embargo, en 2023, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (Cidh) emitió una sentencia en la que condenó al Estado colombiano por su responsabilidad en estas masacres. La Cidh ordenó al Estado colombiano a investigar, juzgar y sancionar a los responsables de estos crímenes, y a reparar a las víctimas y sus familias.





Lea también: [Medura y prudencia son los llamados para el alza del salario mínimo del 2024, ¿subirá solo un dígito en Colombia?](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en [Google Noticias aquí](#).

Etiquetas [Ecopetro](#) [JEP](#) [Masacre](#) [Paramilitares](#) [petrolera](#) [refinería](#) [refinería Barrancabermeja](#)



**Miguel Orlando Alguero**

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social – Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM



malguero@vanguardia.com

Lea también



**Petrolera de Brasil buscará convertir a Colombia en exportador de gas natural**



**Jefe de las disidencias en Arauca, alias Antonio Medina, fue expulsado de la JEP**



**Video: Mientras veía la final de fútbol, Policía capturó a delincuente vinculado con masacre en Puerto Berrío**



**Acusan a teniente coronel del Ejército por crímenes de lesa humanidad**

Comentarios

0 comentarios

Escriba su comentario



No soy un robot



reCAPTCHA  
Privacidad - Condiciones

Comentar

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

#### Servicios

Suscripciones  
ePaper  
Pague su renovación  
Club de suscriptores  
Anunciadores  
Comentarios del sitio  
Pautas con nosotros  
Contáctenos  
Nuestra Empresa  
Política de protección de datos  
Certificados Tributarios  
Proveedores  
Trabaje con Nosotros  
Términos y condiciones  
Empleos

#### Secciones

Bucaramanga  
Santander  
Deportes  
Judicial  
Colombia  
Mundo  
Política  
Economía  
Opinión  
Entretenimiento  
Tecnología  
Multimedia

#### Clasificados

Finca Raíz  
Vehículos  
Empleos  
Varios  
Edictos  
Publique

#### Revistas

CocinArte  
500 empresas generadoras de desarrollo  
Posgrados

#### Publicaciones

Santander Inolvidable  
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2023 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular. Términos y condiciones  
Política SAGRILAFT | Transparencia y Ética Empresarial (PTEE)

